

EL PACIFICO



Semidiario de intereses generales

DIRECTOR, REDACTOR Y ADMINISTRADOR.

Juan de Dios Matus

Editor responsable—GERARDO AGUILAR B—Parque de la Victoria

AÑO X

PUNTARENAS, COSTA RICA, DOMINGO 6 DE ENERO DE 1907

NÚMERO 1283

Andreas & Company

17 BATTERY PLACE.—NEW YORK

ANQUEROS COMISIONISTAS
IMPORTADORES Y EXPORTADORES

Hacen adelantos de fondos contra consignaciones de productos de este país: Café, Cueros, Hule, & & & y dan preferente atención al ramo de exportación de mercaderías para lo cual cuentan con una larga experiencia y un departamento muy bien organizado.

Representantes en Costa—Rica:

BRENES & C^o

Alberto Fait & C^a

Puntarenas

Completo surtido de mercaderías para proveer: CANTINAS, PULPERIAS y TIENDAS DE ROPA.

FERRERIA: Toda clase de herramientas y útiles para artesanos. Especialidad en artículos de marinería; Anclas, Remos, Jarcias, Motones & &.

Máquinas y vestidos para buzos.

Cemento Portland de primera clase. Unica casa que puede vender para provincias hasta 40 barriles, por haber pagado los derechos de Aduana.

En ventas al contado; nadie puede competir con los precios de esta casa.

BREVA KEYSTONE

T. ASSMANN & Co.

Depósito: Compañía de Agencias de Costa Rica Limitada

Harina Royal

La mejor que se importa en la República

Esta harina produce pan grande, blanco y sabroso y se vende a precio módico en el establecimiento de

AGUSTIN GUIDO

Pídase referencia sobre la calidad, á las acreditadas panaderías de Miguel Fulton y Man Chong Sing.

Gran depósito de arroz chino en pacas y mercaderías de California

Harina Colmena

La mejor llegada al país, con dos libras más en cada bulto. Se vende como Agencia del Molino

TEODORO ROIZ
Puntarenas.

PAGES & CANAS
San José.

Siempre hay grandes existencias del conocido jabón que fabricó.

Los fenómenos

I

(Especial para El Pacifico)

Pablo, uno de los más guapos mozos de Puerto Chico, mariposeaba en torno de Felisa y Matilde, sin acabar de decidirse por ninguna. Llovía sobre mojado...; los tales mariposeos eran ya cosa antigua, como que duraban desde cuatro meses antes. Interesadas las dos por el galán, y considerándose rivales, habíase enfriado mucho la amistad que antes se profesaban.

Huían una de otra; así, mientras Matilde ocupaba en el salón un puesto al lado del piano, Felisa habíase sentado en el extremo opuesto... y el veleta de Pablito las sacaba á bailar alternativamente, sin que ninguna de ellas se atreviese á descubrir el gusanillo de los celos que la roía, negándose á ser su pareja y diciéndole clarito:

—Saque Ud. á la otra, porque yo... no me resigno á este turno pacífico.

Seguía él vacilante, indeciso... Lo cierto era que cada una tenía su *por qué* y su *pero*.

Felisa, ni guapa ni fea, de esas que llaman *del montón*, una morenilla graciosa, pispireta, frívola, medianamente educada. No mal partido, *porque* era hija única de un señor viudo y propietario de varias fincas; *pero* á aquel señor, que llevaba la levita como colgada de una percha, se le había visto en sus mocedades detrás de un mostrador despachando aceite y vinagre, queso y azúcar, todo muy mal pesado y muy bien adulterado.

Matilde, admirablemente hermosa, rubia, ojos azules de mirar dulcísimo, conquistadora de corazones por la bondad de su alma, educación exquisita. Muy buen partido, *porque* heredaría un capital de primera fuerza; *pero* era una niña abandonada, sin padres conocidos, extraída de la Inclusa por los opulentos señores de Grijalba, matrimonio viejo é infecundo. La querían como á una hija... ¿A quién debían de dejar su caudal inmenso?

Venció por fin Matilde, no con las armas de la coquetería, sino con el encanto de su dulce mirada, prometedora de un amor puro y sincero. Desde aquella noche, en que se inclinó hacia Matilde la ovejante balanza de la voluntad de Pablo, se hicieron del dominio público las relaciones.

Pablo fué admitido en casa de los Grijalba, y un año después, los padres del novio pidieron en toda regla la mano de Matilde; los generosos protectores de ésta se gastaron un dineral en el *trousseau* de la futura desposada. Medio Puerto Chico desfiló por la sala donde se exhibían las galas nupciales.

La boda se había aplazado para un plazo muy corto. Los novios se adoraban.

Cuando la vivaracha Felisa se

encontraba en alguna parte con Matilde, ahuecaba el hociquillo, le lanzaba una mirada rencorosa y volvía despreciativamente la cabeza sin saludarla.

II

En Puerto Chico no se hablaba más que del *fenómeno*; así lo llamaban.

—¿Se ha enterado Ud. del fenómeno?—preguntábase al que se suponía ignorante aún del caso.

Y el caso fué que la señora de Grijalba, cumplidos ya sus cincuenta y ocho, comenzó á padecer ciertos achaques propios de la edad; que llamado el Doctor Palomeque (una eminencia), éste no acertó á diagnosticar, por el pronto, la enfermedad, de la paciente; y qué más adelante, con datos ya positivos, aseguró que la señora estaba encinta, noticia que produjo en los Grijalba la explosión de un par de sonoras carcajadas, á una por barba.

No hicieron honor á la ciencia del galeno, no le creyeron ni entonces, ni luego, ni aun al hacerse barto visibles los signos de maternidad; eran gaces... cualquier cosa. Rogaron, sí, al doctor, por todos los santos del cielo, que no divulgase por la capital el absurdo noticia, pues sabían ellos cómo las gastaban los de aquel poblacho.

Pero llegó un día en que aquello tuvo que ser el secreto á voces, no fué un día, fué una noche cuando hizo su entrada en este mundo miserable una robusta niña, según la calificó el doctor Palomeque.

El suceso provocó en la sociedad puertochiqueña no pocas zumbas y chistes de dudoso gusto, si bien cuchicheados al oído, por tratarse de tan respetables señores.

Un mes después se supo en el casino la segunda noticia sensacional de la temporada.

—Caballeros,—dijo al entrar uno de los socios—¡Otro fenómeno! La boda de Matilde y Pablo se he deshecho... ¡Un escándalo!

Un viejo erudito, que ejercía en el casino el honorable cargo de filósofo, dejó que sus consocios se despacharan á su gusto comentando el hecho, y luego tomó la palabra para decir:

—En lo moral, como en lo físico, los fenómenos se eslabonan y se suceden unos á otros. Ahora, por ejemplo, el del feliz alumbramiento de la señora de Grijalba, es el antecedente del de esa ruptura nupcial. Sí, señores: antecedente y consiguiente, causa y efecto... Ustedes no han leído á Stuart Mill, ni ha Herbert Spencer...

—¡Ni ganas!—contestaron los otros.

Ello es que la pobre Matilde se quedó compuesta y sin novio.

III

Han pasado ocho años. ¿Por qué Matilde, alma noble, alma creada para amar, siente invencible repulsión por esas deslindas criaturas? No puede soportar

su vista, palidece si se le acercan, y en fin, diríase que ellas le han hecho conocer el odio.

Son dos niñas hechiceras Adelita y Fany, dos adorables capullos de mujer, la primera de ocho años, de seis la segunda; y ellas conocen instintivamente que Matilde no las quiere, aunque las besa, y las dice palabritas de nieve y les regala bombones....

Es que Matilde, virgen de treinta años, Vestal que no ha dejado apagarse el fuego de su primero y único amor, ve en aquellos dos seres inocentes el emblema de su destino, la encarnación viva y palpitante de una crueldad que ennegreció para siempre el horizonte de su vida, que ella veía diáfana y color de rosa....

Pero ¿quienes son esas dos niñas? Adelita es la heredera de los señores de Grijalba, y Fany es la hija de Felisa y de Pablo.

¡Ah! ¿Conque se casó Pablo con la morenilla pizpireta? Sí; y ahora, cuando Felisa, llevando de la mano á su nena, se encuentra en alguna parte con Matilde, no ahueca el hociquillo, ni lanza miradas rencorosas, ni le niega el saludo... Por el contrario, sonrío satisfecha, y empuja dulcemente á la niña hacia ella, diciendo:

—Anda monina, dale un beso á Matilde....

RAMIRO BLANCO.

EL PACIFICO

La causa de la invasión

Pendiente ante el Rey de España se encontraba, desde hace cosa de dos años, la resolución de un arbitraje que le fué encomendado por las repúblicas de Nicaragua y Honduras, relativo al derecho que Honduras ha pretendido sobre el Cabo Gracias-á-Dios, en el Atlántico y toda la margen izquierda del río Coco, territorio que siempre ha sido de Nicaragua, situado al Norte de la república.

Tiempos ha se venía haciendo del dominio público, que el laudo que Alfonso XIII dictara, sería adverso para Nicaragua.

Se daba como razón de tal acerto el que el Dr. Fontecha, español, enviado por Honduras ante la corte de España, fué cargado de dinero y de malos informes contra Zelaya, siendo uno de ellos la obstinada resistencia de entregar á Honduras, en cumplimiento del tratado de Corinto, á un reo del delito de asesinato en la persona de un comerciante español, señor Arnero; y este reo, era nada menos, que el ex-presidente hondureño don Juan Angel Arias, á quien Zelaya, en vez de entregar á la justicia de aquel país, lo acogió con los brazos abiertos, invistiéndole de honores, dándole dinero y elementos para conspirar contra el gobierno de su país.

Desde entonces Zelaya maduraba el plan de lanzar una invasión contra Honduras, el día que fuésen una realidad tales sospechas, para evitar la ejecución del laudo.

Se aproximó el día del fallo arbitral, y tanto ese día como su forma, tiene que haberle sido participado con anterioridad á Zelaya por su encargado de negocios allá, don Crisanto Medina, pues, como ya sabemos, poco á poco, disimuladamente, fué aglomerando fuer-

zas en la frontera.

Por fin se recibió en el Campo de Marte el siguiente cablegrama:

«Madrid, á las 9.30 p. m. del 24 de diciembre de 1906—Recibido en Campo de Marte. á las 9.50 del idem.

Presidente—Managua.

Laudo pronunciado. Línea divisoria parte desembocadura brazo principal río Segovia, quedando para Nicaragua isla San Pío, con la bahía y población de Gracias y brazo llamado Gracias; continúa línea por Segovia aguas arriba hasta encuentro con Guineo; desde este encuentro la división tomará la dirección que corresponde demarcación sitio Totecacinte, según deslinde practicado 1,720, concluyendo en el Portillo de Totecacinte, quedando dicho sitio íntegro para Nicaragua.

Remito sentencia, extensos considerandos sobre compensaciones para designar límites naturales que impidan futuras controversias, por lo cual felicito á Nicaragua.»

Como se verá, por más que el señor Medina quiera azucarar la píldora con aquello de que la isla San Pío (isla de río), con la bahía &, y el sitio Totecacinte quedan para Nicaragua, el punto principal, la razón de la disputa, lo verdaderamente importante, la margen izquierda del río Coco, que en una grande extensión ha pertenecido á Nicaragua desde que Colón puso su planta en estas latitudes, queda hoy, de conformidad con el laudo de Alfonsito, en poder de la república de Honduras.

Ahora compágnese: el cablegrama dando cuenta de la real resolución se recibió en Campo de Marte á las 9.50 de la noche del 24 de Diciembre, es decir, en Nochebuena, y las tropas nicaragüenses comandadas por Jefes hondureños, se apoderaron de San Marcos de Colón en la noche del 27, como si dijéramos en el termino de la distancia.

CAMPÓ NEUTRAL

De Liberia

Con perdón de don Juan Vicente Bustos, cuya edad y carácter moderado nos inspiran consideración y respeto, haré públicos los conceptos de un telegrama que en días pasados él mostró á muchas personas de aquí, yo entre ellas, sin exigirme reserva alguna respecto de su contenido.

Dicho telegrama dice así: «Heredia—Juan V. Busto.—Liberia. Ruégole decir á Rivera que tengo conseguido fontanero y parquero municipal para esa. Chacón.»

Es cuestión fuera de duda que quien tal cosa ha escrito es don Jerónimo Chacón ex-comandante de armas de Liberia y actual Comandante de Plaza de Heredia.

Por la muestra comprenderá el señor Comandante en Jefe de la República, hasta qué punto intervendría en las cuestiones locales de aquí el señor Chacón, cuando teniéndolo tan lejos pretende estar influyendo en esta política como si aún fuera comandante de esta plaza. «Será que está preparando otra vez el terreno para volver? Lo dudamos, pero en fin, tanto hemos visto en estos últimos tiempos que estamos ya curados de espantos y no nos extrañaría ver de nuevo establecidas en este cuartel instituciones tan benéficas como el Banco-Tigre de grata recordación.

Pero hay algo más, hay algo mejor, otro botón de don Jerónimo. Esta vez es de Alajuela 8 de Diciembre. «Rafael Rivera.—Liberia. Fallecieron los pipiolos. Saludes club. Chacón.» Para los que no entienden ese enigma se lo explicaremos. Chacón formaba parte importante del Club Unión Guanacasteca cuando estuvo aquí. Club compuesto de elementos heterogéneos, pues entre sus miembros

Jabonería Santa-cruceña

Bajo la hábil dirección de un industrial extranjero, profesor en el oficio, he establecido en esta localidad, desde el 1° de diciembre próximo pasado, una

Gran Fábrica de Jabones

montada con todos los adelantos modernos y provista de gran cantidad de materiales de primera clase.

Ofresco al comercio del Guanacaste en general, jabones de primera clase y á precios bajos.

Tengo siempre una buena existencia para atender prontamente los pedidos que se me hagan.

Manuel Alán

Santa Cruz, enero 1° 1907.

Dr. Juan J. Angulo  Dr. Amancio Sáenz
CIRUJANO—DENTISTA.  MEDICO—CIRUJANO

Horas de consulta

De 8 á 10 a. m., y de 12 m. á 4 p. m. De 12 m. á 4 p. m., ofrezcan sus servicios profesionales al público, en la calle del Comercio, casa de don Serafín Saravia.

AZUCAR

DEL INGENIO NICOYA

De hoy en adelante tendremos un depósito para la venta de este acreditado azúcar, en la Agencia de los señores Man Chong Sing & C^o.

Guardia & Esquivel.

JUAN SUÑOL

CORREDORED JURADO Y COMISIONISTA

Ofrece sus servicios en Puntarenas donde desempeñará con actividad y esmero los negocios que se le encomienden
Oficina, antiguo Hotel Mc.Adam, frente á los señores Felipe J. Alvarado & Co.

HARINA DAYTON

SIEMPRE LA MEJOR Y LA MAS BARATA

SE VENDE COMO AGENCIA DEL MOLINO POR

S. SARAVIA

COX & C^o
SAN JOSÉ Y ALAJUELA

PUNTARENAS

HOTEL

COLOMBIANO

de propiedad de las señoritas Alvarados

(←→)

En este tan conocido como acreditado Hotel, se están haciendo los preparativos para acomodar de la más decente manera á sus numerosos parroquianos de verano.

Y en la actualidad puede ofrecer cómodas é higiénicas habitaciones en el piso alto, alimentación nutritiva y bien sazónada y un esmerado servicio, dado personalmente por las propietarias.

Puntarenas, 1° de octubre de 1906.

Taqiulla La Fama

LICORES DEL PAIS

ENVASOS GRANDES Y BIEN LIMPIOS
Agua helada—Refrescos con hielo

había Zuffignistas refinados como el mismo Chacón, Sotistas como Rivera, Mayorga y Salazar, muchos oportunistas y ninguno Cletista.

Cuando Leonidas Briceño apareció en Filadelfia reuniendo todos esos elementos divididos de la Unión Guanacasteca y les manifestó que convenía optar por la candidatura de don Cleto, porque así... convenía, entonces apareció de la noche al día en Liberia un Club nuevo, la Unión Guanacasteca compacta y anunciando su Cletismo, porque los instintos estomacales así lo exigían.

Hacia ya un mes que existía en Liberia otro Club Nacionalista fundado por los señores Ferron, doctor Ruiz, Esquivel, Alvarados, Urbina y gran contingente del elemento popular y como este Club no tenía ni Gobernador, ni Comandante, ni policía, ni armas, se convinieron aquellos en llamarlos pipiolas, y resolvieron su exterminio.

Desde esa fecha se ha venido librando en Liberia un combate titánico, pero desigual.

El Gobernador y Comandante, con su policía y su cuartel puestos al frente de un grupo que si bien es pudiente por el capital que representa, no goza de ningún prestigio en las masas populares. Por el otro lado tres ó cuatro jóvenes llenos de valor y entereza rodeados de multitud de los principales vecinos de Liberia y apoyados por la masa general del pueblo, suficientemente capaces para derrotar á sus adversarios en terrenos iguales, se ven hoy obligados á sucumbir porque, triste es decirlo... en estos desgraciados países cuya educación política deja tanto que desear, la voluntad de un solo hombre sentado en el solio Presidencial es la única responsable de todo lo bueno y de lo mucho malo que se hace.

No teniendo pues elementos iguales con qué combatir, tuvieron necesariamente que sucumbir los nacionalistas primitivos, ofreciendo por primera vez al país un espectáculo vergonzoso y nada honroso para los Supremos Jefes de ese partido Nacional que han consentido en el sacrificio de sus mismos partidarios, que han tolerado que á su vista y paciencia se los ultraje y escarniecen y que toleran aún que empleados como Chacón que es quien menos méritos pudiera tener para enaltecerse de tan ínfima victoria, porque no tiene antecedentes Nacionalistas limpios como los ostentan los vencidos, nos lance desde lejos telegramas ofensivos que más le dañan á él que á los otros, porque todo lo que está pasando ahora es consecuencia de las arbitrariedades que él cometió cuando estuvo empleado en esta plaza.

Con qué? fallecieron los pipiolas?—No, don Jerónimo, los pipiolas no han muerto. Los pipiolas á quienes Ud. escarnece, son los nacionalistas legítimos del Guanacaste. Constituyen un partido formidable y disciplinado, y lo que actualmente nos pasa, no nos anonada. Constituye esto una de esas pruebas duras, terribles quizás, ó llámelas Ud. como quiera, que solo sirven para aferrarnos más en nuestros principios, y que tienden á unirnos y disciplinarnos más y que son muy comunes en la historia de los partidos políticos de estas nacionalidades. Pueden Ud. y los suyos, de la Unión Guanacasteca, estar contentos de haber consumado el sacrificio de sus mismos hermanos. Pueden también los jefes del nacionalismo estar tranquilos y satisfechos de haber presenciado que tan impunemente se nos condenara al aniquilamiento y su ejecución fuera encargada á sus mismas autoridades. Lo que sí deben creer, y esto otgalo bien don Jerónimo y los suyos, es que nuestro partido no ha muerto: los pipiolas no han fallecido. Hemos sucumbido en una lucha desigual para nosotros y vergonzosa para Ud. y probablemente *desencarnaremos* para volver á encarnar bajo otra forma y con nueva y gloriosa vestidura.

FRANKLIN

Para los efectos de la ley—J. de Dios M. a tus

INFORMACION

De sociedad

Antier noche llegó de San José el Dr. Da. Eduardo Uribe, llamado para asociarse á los médicos que aquí asisten á D. Manuel Barahona

que padece actualmente de hemorragia pulmonar.

Parece que el caso es grave, pero que no hay un peligro inminente. Descamos su mejoría.

—Sabemos que está aquí preparada para recibir á la apreciable familia del Sr. Presidente, que llegará á esta el 12 de los corrientes, la casa nacional que ocupó la Administración de licores. Que sea bienvenida.

Ayer partieron para Cartago, de donde seguirán para Limón á fijar su residencia al lado de su padre D. Leopoldo, las estimables puntareneses Srtas. María y Elvira Amador. Fueron muchas amistades á despedirlas á la estación. Que les pruebe bien el clima y sean tan felices como se merecen.

Una gran huelga

Anoche salió el Miravalles llevando á su bordo, con dirección á Manzanillo, al Comandante de policía señor Garvanzo, al Subdelegado de Hacienda don Martín Roiz y á doce policiales armados de fusiles con objeto de atender á lo que reclamase la existencia de una gran huelga que se ha declarado en la mina Tres Amigos.

De Liberia también salió al mismo punto otra expedición.

Veremos que resulta.

En pro de las fiestas

Anoche se reunió en el Club la Directiva, con asistencia de gran número de los socios del Base-ball Club, para tratar de organizar un match á fin de entrar en lucha con uno de los clubs de sport de la capital, durante los días de las fiestas.

Se resolvió: que estando pendiente un desafío entre este Club y el de la Sociedad Atlética de San José, desafío por ese club propuesto y aceptado por este, que no se verificó porque los últimos derrumbes impidieron la llegada aquí de los atléticos, se les recordará á ese mismo club, la oferta pendiente, excitándolo para que envíe su novena y ofreciéndole alojamiento y manutención por cuatro días hasta para doce miembros.

Esperamos que aceptarán el reto, lo cual dará á las fiestas particular interés.

Programa

de la retreta de esta noche:

- 1ª.—Fantasía «Camargo» por E. Marie.
- 2ª— „ „ «Galathea» por Ver. di.
- 3ª.—Mazurka «Amelia» por M. Salvatierra.
- 4ª—Vals «Esperanza» arr. de A. Córdova.

El Director.—M. Salvatierra.

Lapsus calami

En nuestra edición anterior, en el suelto *De Sociedad* dimos la bienvenida á la familia del señor empresario de la luz eléctrica, llamándolo Mister Allen, nombre de uno de los primeros contratistas.

Conste que eso fué solo una chifladura nuestra, pues quisimos referirnos á Mister Teller cuya familia se ha radicado entre nosotros.

Conste, y que dispense el afable amigo Mr W. F. Teller.

De oportunidad

Nuestro excelente amigo don Teodoro Roiz, nos ha encargado hacer saber al público en general, y en particular á los salineros, que tiene un buen depósito de sacos que vende á precio que no admite competencia.

Y nosotros cumplimos gustosos su repetido encargo.

Otra queja de Palmira

«El día 30 del que acaba de pa-

Perfume fino y de gratis se proporcionará, durante los días de nuestras fiestas cívicas, á los clientes de mi barbería, sita en la calle del comercio, entre la tienda oriental de don Manuel Torres y la casa de pensionistas de don Rafael Ramírez.

En el mismo establecimiento, tengo una bien montada sombrerería, donde se rejuvenecen los sombreros viejos y se venden nuevos y elegantes, á módicos precios, á las personas de buen gusto.

Resumen: de mi barbería y sombrerería, saldrán mis favorecidos con el pañuelo oloroso á *ideal*, la cara libre de *troncos* que afean y la cabeza bien *tocada* y cubierta con un buen *hat*, si así se desea.

Martín Calderón.

Salvador Arauz

Acaba de recibir: Cajas Marvinas contra incendio—Anclás galvanizadas, todos tamaños—Jamones marca «Ferris»—Cristalería de Bohemia, y renueva constantemente las mercaderías de *La Istmeña*.

Aviso al público

que me he hecho cargo de arrendar las casas de Mr. Aach y de las pertenecientes á la testamentaria de D. Macario Molina, que para todo lo concerniente á alquileres de estas y para pago de sus mensualidades, deben entenderse con el suscrito.

Francisco L. Enriquez.

LA ISTMEÑA

TIENDA DE ABARROTOS EN GENERAL

Al menudeo ofrece á su clientela los precios más bajos de plaza y al por mayor en condiciones liberles.

- Renueva constantemente las mercaderías.
- Se compran Pielos, Hule, Cedro y Perlas.

Agencia exclusiva para este puerto y Guanacaste de los sabrosos confites de «Torrens.»

Salvador Arauz.

Cal de Piedra Superior

Vendo Cal y me hago cargo de contratos para entregas en grandes cantidades de este artículo á precios convencionales.

En esta ciudad hay gran depósito para cumplir aun aquellas ordenes de mayor cantidad de 50 fanegas.

Se garantiza la fortaleza de la cal.

Precio al detal \$6.00 fanega.

AGENTE ESPECIAL EN PUNTARENAS—SALVADOR BARRIAS

MANUEL MONCADA

Puntarenas, Diciembre de 1906

Hotel Internacional de Puntarenas

Unico de primera clase en este puerto, el más próximo al muelle, estación del ferrocarril y compañía de agencia. Para mayor comodidad de mis clientes he abierto una sucursal al frente, en los altos de la casa que ocupó antiguamente el Hotel Canal—*el aseo y esmero en el servicio*, es el lema del establecimiento. Cantina bien provista, baños de aspersión, gratis para los clientes, precios módicos y condiciones especiales para familias. Ya lo saben, pues, los amigos de veranear en el bello puerto del Pacífico.

FERNANDO MAGRI—Admor. y propietario

SASTRERIA DE TEODOMIRO ACUÑA



A éste acreditado establecimiento acaban de llegar CASIMIRES y DRILES elegantes, de superior calidad y adecuados para la estación del verano.

Téngase presente que el sistema de abonos mensuales ó semanales no puede ser más favorable, tanto para los empleados de todos los ramos, como para

artesanos y obreros.

A los que quieran favorecerme con sus ordenes, les suplico anticiparlas.

TEODOMIRO ACUÑA

Puntarenas, 8 de noviembre de 1906.

BESTIAS FINAS

fuertes y de refresco, tiene para alquilar á los pasajeros, entre Esparta á Santo Domingo de San Mateo y viceversa,

Vicente Alvarez. S.

Esparta 1º de diciembre de 1906.

